

"Decenio de la Igualdad de Oportunidades para mujeres y hombres"
"Año del Bicentenario, de la consolidación de nuestra independencia, y de la
conmemoración de las heroicas batallas de Junín y Ayacucho"

GOBERNADOR REGIONAL DE AYACUCHO NO RESPONDIÓ CUESTIONAMIENTOS DE LA COMISIÓN DE FISCALIZACIÓN POR EL "CASO ROLEX"

Esto causó la molestia y reclamo de los congresistas de la Bancada Perú Libre presentes. Además, los Gobernadores Regionales de Amazonas y Junín respondieron sobre proyectos de inversión paralizados y otros problemas en sus regiones.

El Gobernador Regional de Ayacucho, Wilfredo Oscorima, se negó a responder ante la Comisión de Fiscalización del Congreso por qué le regaló o prestó joyas y relojes Rolex a la Presidenta Dina Boluarte. "Este tema, por recomendación de mi abogado, voy a abstenerme de dar respuesta en tanto que yo me encuentro como testigo en esta investigación", señaló.

"Es inaceptable y falta de respeto al pueblo peruano y ayacuchano que guarde silencio frente a este caso que ha llevado a una crisis política al país", dijo el congresista Álex Flores. Inclusive, Flores y la parlamentaria Margot Palacios le preguntaron a Oscorima si ofreció apoyo político a Boluarte durante las protestas.

"La presidenta dijo que uno de los primeros gobernadores que se sumaron a 'pacificar' al país fue el gobernador de Ayacucho. 'Pacificar' llama a matar a 10 personas inocentes", remarcó Flores. Oscorima indicó que habló con líderes sociales para ver la demanda de construir 5 escuelas de la Universidad Nacional San Cristóbal de Huamanga por más de S/ 300 millones. Extrañamente, no respondió si gestionó ante Boluarte o el expremier Alberto Otárola acciones frente a las masacres y asesinatos.

Oscorima también aceptó que está siendo investigado por otros delitos durante su actual gestión y remarcó que no tiene sentencias en su contra.

Consejo Regional de Amazonas no autorizó convenio con organismo internacional

El Gobernador Regional de Amazonas, Gilmer Horna Corrales, explicó que la Vicegobernadora Leyda Rimarachín Cayatopa anuló el contrato del 2022 del proyecto del Hospital Santiago Apóstol de Utcubamba porque la Contraloría observó el proceso y no fue subsanado por la gestión anterior. Inclusive, la Fiscalía investiga el irregular otorgamiento de la buena pro de dicho contrato. "La Contraloría dijo que me abstenga del contrato", dijo Horna.

Sin embargo, el presidente de la Comisión de Fiscalización, congresista Segundo Montalvo, advirtió que la actual gestión debió subsanar dichas observaciones y no anular el contrato de este proyecto que logró su estudio definitivo tras más de 17 años.

El congresista Montalvo cuestionó que la Vicegobernadora no estaba facultada para anular el contrato, pero Horna aseguró que Rimarachín sí tuvo facultades legales y justificación para hacerlo.

Sin embargo, Horna admitió ante la Comisión que todavía no cuenta con un informe favorable del Ministerio de Economía para firmar convenios con organismos internacionales para administrar y transferir recursos del precitado Hospital. Además, agregó que no existe un acuerdo del Consejo Regional que autorice un convenio de administración de recursos con un organismo internacional debido a que nunca se pidió esto.









"Decenio de la Igualdad de Oportunidades para mujeres y hombres"
"Año del Bicentenario, de la consolidación de nuestra independencia, y de la
conmemoración de las heroicas batallas de Junín y Ayacucho"

Es decir, Corrales estaría realizando actos ilegales pues aceptó que entre el 2022 y 2023 se han gastado más de S/ 6 millones 600 mil soles en consultorías para actualizar el expediente técnico, entre otros. Y en el 2023 se tuvo el fondo de más de S/ 64 millones en reserva en convenio de administración de recursos con un organismo internacional.

Se trata de la Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS), que hizo una nueva convocatoria gastando alrededor de S/ 2 millones, pero la declaró desierta. La UNOPS revisó el expediente técnico y encontró 339 observaciones.

Zósimo Cárdenas negó tener relojes Rolex

El Gobernador Regional de Junín, Zósimo Cárdenas Muje, negó ante la Comisión de Fiscalización tener joyas o relojes Rolex ni haber hecho una colecta para dar un regalo a la Presidenta Boluarte, como informó un programa periodístico.

Por otro lado, Cárdenas indicó que su gestión hizo 181 obras en el 2023 y 150 obras en lo que va de 2024. Junín ocupa los primeros lugares en gasto gracias a que obtiene millones de soles adicionales como bonos por invertir en obras, remarcó.

Cárdenas aseguró que todas las reuniones que tuvo con la presidenta Boluarte y el expremier Otárola fueron en actos de Consejos de Estado Regional o para gestionar proyectos por el Bicentenario y la Nueva Carretera Central. Admitió que antes pidió la renuncia de Boluarte por los muertos en las protestas, pero que ahora espera que la justicia determine a los responsables.





